

EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NÚM. 348.

PRECIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administración.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Miércoles 9 de Agosto de 1876.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDÓ**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ALICANTE 9 DE AGOSTO DE 1876.

VERDADES Y CONSEJOS.

Teniamos razon; «El Constitucional» de Alicante, á nadie representa en nuestra capital ni en la provincia.

Esta verdad, que ya dejábamos enunciada, se presenta hoy patente y clara ante la opinion pública, que vé y juzga el silencio que ha seguido á nuestro último y terminante artículo sobre un asunto que de tal manera interesaba el decoro político de nuestro colega.

Y ya que lo hemos batido en su última trinchera, ya que del último aserto que nos arrojaba como garantía de su autorizacion y de su fuerza, hicimos un dilema que ha dado una solucion mortal para nuestro colega, debemos ahora cumplir un deber político, explicando claramente al «Constitucional» la verdadera causa que ha originado el silencio guardado por muchos de los hombres afiliados en el partido de que es jefe civil el Sr. Sagasta.

Dijo el colega, con esa escasa habilidad que le caracteriza, que representaba á todos los que se habian mantenido fieles á la política iniciada por aquel hombre de Estado; y nosotros, como proyectil candente arrojado á la última linea en que el colega, desesperado se batia, preguntamos; ¿dónde están esos hombres? ¿Ha permanecido alguno fiel á las doctrinas del Sr. Sagasta? Si alguno existe, que hable; y si nadie contesta, proclamaremos que «El Constitucional» á nadie representa.

Todos callaron; pero ha comprendido nuestro colega la elocuente leccion que los hombres del partido constitucional han dado al periódico que quiso atribuirse una representacion que nadie le concedia? El argumento era lógico y preciso; sentada la premisa de que «El Constitucional» representaba á todos los que se habian mantenido fieles, la declaracion de fidelidad que cualquiera de aquellos hombres hubiese sustentado, era una declaracion tácita aunque precisa, de que aquel hombre estaba representado por «El Constitucional.» Y esto justamente es lo que no han querido declarar aquellas entidades políticas; ha descansado cada una de ellas en la fé de sus convicciones y de su consecuencia, y no ha querido ingerirse en un debate del cual pudiera haberle resultado cierto compromiso moral de dependencia de un periódico que hoy se ha colocado en fatales condiciones para poder ser órgano autorizado de un partido serio.

Y ¡cosa extraña! ni aun la misma persona ó personas, que con sus sacrificios pecuniarios han sostenido «El Constitucional» han querido en esta ocasion hacer públicas manifestaciones que demostrasen su conformidad y su acuerdo con la política que sigue nuestro colega en esta localidad; lo cual prueba elocuentemente que «El Constitucio-

nal» está sostenido como un recuerdo de otros tiempos, como una tradicion de lo que fué algun dia, pero no como órgano actual de un partido que comprende lo delicado de la mision de quien, no solo debe atender á mantener vivas las doctrinas generales de una agrupacion política en todas aquellas cuestiones que atañen al partido de toda España, sino que ha de estar muy sobre aviso y vivir con incesante vigilancia, respecto á las conveniencias que ese mismo partido tiene en las localidades, y que son elementos de vida y de carácter para los hombres afiliados á una agrupacion.

Creanos nuestro colega; la situacion política en que está colocado, es una situacion falsa y poco digna para quien bien estime los trabajos que se encomiendan á la inteligencia y á la práctica; persistir nuestro colega en conservar esa actitud desautorizada, seria declarar que el decoro político es de escasa importancia para él.

Haga nuestro colega una evolucion digna, dentro siempre de las doctrinas generales del partido constitucional. Hoy tal vez mas que nunca necesitan los partidos liberales de España prestigio, valimiento y digna representacion; pues bien: que el partido constitucional de nuestra capital y su provincia haga un esfuerzo sobre si mismo; y entendiéndose dignamente los inspiradores actuales del colega con los que no lo son, preséntense todos en honor de sus doctrinas y en atencion á las criticas circunstancias que atravesamos, á refundir y restaurar la marcha política que hoy inconvenientemente sigue el colega, estableciendo una publicacion firme en sus credos, respetable en su actitud y prudente en sus detalles, para sostener á la vez que la general doctrina, las inolvidables conveniencias que en la localidad se presenten.

Esto aconsejamos á nuestro colega, á fuer de leales adversarios. La situacion política actual de España, nos inspira el noble deseo de que todos los partidos liberales se presenten decididos y robustos en sus doctrinas; y como «El Constitucional» tal cual hoy está, nada serio y respetable puede representar, deber nuestro es aconsejarle una reforma que le dé vida, carácter y prestigio.

LA CRISIS APLAZADA.

La crisis parece aplazada y aunque lo desmienten los periódicos ministeriales, nosotros creemos de interés el dar á conocer á nuestros lectores los rumores de hoy para que estén prevenidos y dispuestos á esperar los que se han de suceder mañana.

Rompe el fuego *El Pabellon Nacional* y dice:

«A la hora en que cerramos nuestra edicion, arrecian cuanto es posible los rumores de crisis.

Con este motivo, segun se nos asegura, ha

celebrado el Sr. Cánovas varias conferencias con hombres importantes, dándose como el resultado mas probable de ellas, la salida del Gabinete de los Sres. Romero Robledo, Ayala, Martin de Herrera y Ceballos, aunque las noticias que á este último se refieren, no son tan autorizadas como las que respecto de los otros tres ministros se nos comunican.

Si estas noticias se confirman, tendremos lugar de exclamar en nuestro número próximo: ¡Ya era tiempo!»

Esto es lo que se decia añade *El Imparcial*, á la hora en que *El Pabellon Nacional*, que «está en puerta,» cerraba su número.

Véamos lo que se decia despues de cerrar su número.

Se decia:

1.º Que el viaje del señor Presidente del Consejo de ministros á la Granja imprimirá nuevo giro á la política imperante.

2.º Que los Sres. Romero y Robledo, Ayala y Martin Herrera, que no quieren dar un paso mas, despues de haber dado tantos, serán reemplazados por los Sres. Alvarez Bugallal, marqués de Cabra, es decir, Sr. Belda, es decir, el ministro de Marina de 1868, y el Sr. Silvela (D. Francisco), ascendiendo á ministro de la Gobernacion el señor conde de Toreno.

3.º Que tambien dejará la cartera de la Guerra el general Ceballos para pasar á primer ayudante del Rey, reemplazándole en el cargo que hoy desempeña el general San Roman, tambien de la «promocion de 1868.»

Esto se decia despues de cerrar su edicion *El Pabellon Nacional*, y esto decimos nosotros, que «no estamos en puerta» como el colega moderado intransigente.

El Parlamento, que ha tomado la iniciativa en las suposiciones de que el Sr. Cánovas del Castillo se inclinara hácia los moderados, desmiente los rumores de crisis ministerial en los siguientes términos:

«Los Sres. Romero Robledo, Ayala y Martin Herrera gozan de la más perfecta y cabal salud ministerial, y los síntomas todos son de que la gozarán por mucho tiempo.»

El Cronista por su parte, lo niega rotundamente:

«Podemos asegurar de la manera más terminante que cuantas noticias se dan de crisis son completamente infundadas é invenciones de desocupados.

Bien se comprende que cuando varios ministros están ausentes de Madrid y otros van á abandonar la capital, no puede haber en el seno del Gabinete cuestiones graves que promuevan crisis.

A la *Nueva Prensa* no deja de llamar la atencion que *La Epoca*, al hablar de los rumores de crisis, no los desmienta categóricamente. Se limita á decir que tambien á sus oídos llegó lo que de corro en corro propalaban los ociosos noticieros; pero que no habiéndole dado importancia, trasmite lo que dicen los demás periódicos á fin de que sus lectores estuviesen informados de todo.»

Y por último *La Correspondencia* vá mas allá, y asegura que por «mucho tiempo, no habrá crisis.

«Con el calor de estos días se han acentuado los rumbos de crisis en las columnas de ciertos periódicos, pero sospechamos que alguno se vá á quedar frío á pesar del tiempo.

El presidente del Consejo vá á la Granja á descansar ocho días de sus muchas ocupaciones. El Sr. Romero Robledo saldrá para Andalucía con igual motivo; por estos y por los de su salud, irá á baños el Sr. Ayala, y el Sr. Martín Herrera hará otra breve escursión por idénticas razones.

Volverán luego tranquilamente para ocupar de nuevo sus respectivos cargos y seguir en el mismo buen acuerdo que hasta ahora, por mucho tiempo; pero por mucho.»

Traspasa los límites de lo justo, lo que está sucediendo en la plaza-mercado.

Jamás hemos visto los comestibles tan exajeradamente caros como hoy; jamás el clamoreo del vecindario ha sido tan unánime y tan atendible.

Así sucede que con la escasez de trabajo que hay, y con la estraordinaria elevación de los precios, el pobre jornalero no puede satisfacer sus necesidades, y se vé obligado á mantenerse de artículos que no satisfacen las necesidades del cuerpo, cuando en otras épocas con el mismo dinero, se ha mantenido mejor.

También la clase media, por razón de su estado en la sociedad, sufre casi las mismas privaciones que el proletario; de suerte, que solo los que gozan de una renta desahogada ó cuentan con productos bastantes, son los que pueden sufrir la carestía de los comestibles.

¿No habria manera de corregirlo?

¿No podria remediarlo el Ayuntamiento?

Nos felicitamos de que la campaña iniciada por nuestro apreciable colega «La Nueva Prensa» y en la cual nosotros hemos ayudado con nuestras débiles fuerzas, en favor de los deportados á las Marianas, la prensa ministerial se haya visto obligada á romper el silencio en que hasta ahora habla vivido; pero nos causa dolor grande ver que en sus columnas se expresen las teorías mas extrañas y perturbadoras que hasta ahora se han sostenidas en materia de justicia.

La demagogia mas desenfadada reina á la sombra de esa calma de que tanto se vanagloria la conciliación, la Constitución puede violarse impunemente, las leyes de imprenta pueden torcerse á gusto de los gobernantes; y segun «La Epoca» los 500 deportados por el actual gobierno á Fernando Póo y á Ceuta, lo han sido sin sentencia de los tribunales, porque sus antecedentes «exigian desgraciadamente prontoo y eficaces castigos.»

Lo que es una desgracia es que los periódicos partidarios del orden á toda costa, prediquen esta doctrina anárquica, que hace que la justicia se cubra los ojos con espanto, ante la pobre sociedad española.

Continúa la huelga en Benicarló; tomando caracteres alarmantes, segun el corresponsal de «El Diario de Castellón.»

«El Mercantil Valenciano» comenta estas noticias con las siguientes frases:

«Nosotros creíamos que las huelgas no podían tener lugar en época de conservadores.»

¿Qué ocurrencias tiene «La Iberia»? Hé aquí el epigrama en prosa que publica en su último número:

«La cacería del duque de la Torre ha dado por resultado matar un ciervo y un rebeco. Los osos, por lo visto, no han sido encontrados por los cazadores.

Se cree que el no dar con ellos ha debido consistir en no haber llevado para la dirección del

ojeo al conde de Toreno, que indudablemente los hubiera atraído.»

Los periódicos de cierta procedencia indican á los señores conde de Cheste y de Novaliches para ocupar altos puestos.

GACETILLAS

Percance.—En el día de ayer, ha estado muy próximo á ser víctima de un incalificable atropello, un digno empleado de una de las dependencias de esta capital.

Dicho señor venia por el paseo de Mendez Núñez y al bajar el último peldaño de la escalinata se vió súbitamente atropellado por una tartana que se le vino encima. Encunado, digámoslo así, entre la caballería y uno de los varales del carruaje, siguió impelido por la violencia de éste, hasta la tienda del Sr. Ferrer, en donde gracias al valor y serenidad del individuo y al auxilio de un guardia municipal, pudo salir de tan comprometida situación. El conductor, con desprecio de los bandos de buen gobierno y con escándalo de los muchos que presenciaron el hecho, iba impasible sentado en el estribo del carruaje. ¡Hasta cuando han de tolerarse abusos de esta naturaleza que así ponen en inminente riesgo la vida de las personas! Esperamos que la autoridad obre con energía para castigar el hecho y evitar que se repita.

Nos alegramos.—Hace algun tiempo indicamos al Sr. Alcalde la reforma que debía hacerse en la calle de Liorna, desde el momento en que las obras del teatro Español tocarán á su fin.

Ayer hemos podido saber que una comision de señores socios hicieron presente este mismo deseo al Sr. Bas, y que este señor á dado las órdenes mas terminantes para que sin perder tiempo se coloquen aceras en dicha calle y se hagan cuantas reformas sean susceptibles de llevar á cabo.

Digna de aplauso es esta disposicion.

Aclaracion.—Deber nuestro es aclarar, por si alguien lo ha entendido de otro modo, que los disgustos ocurridos estas noches pasadas en la esplanada del Malecon, no han tenido lugar en los salones del Templete, donde las personas que allí concurren saben guardar el decoro y respeto que se merece lugar tan distinguido, máximo cuando existe una Junta que no permitiría de ninguna manera demostracion alguna de irreverencia y falta de cultura.

Lo que á las espaldas del Templete haya pasado poco ó uada deba importar á las personas que dirigen y concurren á aquel centro de reunion,

VARIEDADES.

LO DE SIEMPRE.

—¿Vienes á la fiesta Paca?

—¿Qué fiesta?

—Anda, anda, pues tu vives peor que los *moderados*, sin saber lo que ocurre á su alrededor. Siempre tan bullanguera y ahora que se presenta ocasion para lucir tu *garboso* talle y tu pequeña bota y tu pañuelo de Manila, ¿estás como el rey habieca ignorando que en Villajoyosa celebran este año el centenario de Santa Marta? No tienes perdon de Dios.

—Pero, ¿qué quieres?

—Que te vistas, y que formes parte de la comitiva que se dirige *Uena* de entusiasmo religioso á rendir adoracion á la santa. Mira vienen mis vecinas, las hermanas de mi novio, mi futura suegra y *Re-fa-la*.

—No puedo.

—¿No puedes? pues, abur chica.

Llegué á Villajoyosa hecho una *melva*, y al penetrar por la primera boca calle, una descarga de arcabucería me dejó sordo, patitieso, y sin razón para darme cuenta de lo que me ocurría. De aquella estupefacción me sacaron unos cuantos *morazos* con unas barbas muy largas, y que caminaban gritando como kábilas y disparando sus tremendos arcabuces que atronaban el espacio con sus detonaciones. Creí por algunos minutos estar entre rifeños.

Luego que desaparecieron los *moritos* para bien de mis oídos, cruzó la calle mas sério que un *guacamayo*, un mozo muy bien *plantao* que

supuse sería el rey por la corona, y tras este los palafreros, los gentiles hombres, los ayudantes, los reposteros y toda la gente menuda de palacio. ¡Qué bueno debo ser el figurar uno como á rey! Este que es de mentirícas, lo *hace* tan al vivo, que sin disputa sueña con el cetro y el manto real. Esto me asustó mas que lo de los moros, y me puse á filosofar de tal modo, que si el fiscal de imprenta hubiera podido colarse en mi cerebro, me denuncia, me secuestra y me prohíbe pensar hasta... que Salaverria volviera en su juicio y Cánovas saltara de la poltrona en que está incrustado, por obra y gracia de varon.

Pasó el rey y *pasaron* los cortesanos y yo *pasé* hasta la fiebre amarilla de ver *pasar* tanta gente que retrataba el *pasado*, y al poco rato, vi una compañía de cristianos también con arcabuces, que iban en busca de los rifeños. Hé aquí, dije á uno de mis compañeros, el cosmorama de la guerra de Oriente: turcos montenegrinos, circasianos, búlgaros, sérvios y los rusos que somos nosotros.

Seguí á todo aquel ejército; llegué á la playa y distinguí sobre las azuladas olas, dos fuertes escuadras que esperaban la señal para principiar el combate. Al instante asallaron mi mente Galvez (Antoñito) y demas familia, y esperaba con ansia ver al *generalísimo de mar y tierra* gritar «abajo los galones y los generales»; mas no salió de lo que me alegré mucho.

Cuando mas tranquilo me encontraba columbrando la *multitud apiñada*, oigo un cañonazo y me puse á temblar, no por mi sino por los artilleros. Zambomba y que manera de hacer disparos! Escapé de allí, como alma de condenado por no poder resistir tanta pólvora en salvas y al preguntar á quien pertenecía la palma de la victoria cuando concluyó la refriega, y cuantas bajas habian tenido ambos ejércitos, me contestó un buen hombre, que lo de la victoria era una broma, pero que dos cañones se habian pronunciado contra los que los manejaban y que solo hubo cuatro ó cinco heridos y contusos.

No quise gozar mas tiempo de las delicias de la fiesta, y sali de Villajoyosa con las manos en las orejas gritando «bienaventurados los sordos».

Mucho sé que se han divertido los hijos de Santa Marta, pero no les envidio su manera de solemnizar el centenario; presentar en el último tercio del siglo XIX esos cuadros recordando las algaradas entre árabes y cristianos de la edad media, podra ser todo lo español que ustedes quieran pero no me parece sea lo mas propio. En fin sobre gustos no hay escrito, cada *quisque* hace en su casa lo que mejor le parece.

Después de seis horas de marcha, seis horas mortales, pues entre polvo, sudor y calor, creí no ver mas á mis amigos, puse mi planta en la *esplanada* y me fuí al Templete á tomarme una cerveza. Todavía zumbaba en mis oídos el ruido de los arcabuces y me parecia estar entre moros y cristianos, cuando oigo una de palos ¡Santo Dios! Dejé mi cerveza, bajé al paseo y vi á las *oficinas de hacienda* dándose de cachetes. ¡Qué espectáculo! ¡Cómo hendia el espacio San Cayetano! ¡Qué manera tan *económica* de sacudirse el polvo! ¡Qué alboroto!

Pudo gracias á la intervencion de buenas almas calmarse aquel cotarro y apaciguarse el ánimo de los oficinistas que efecto del calor, estaban un poco exaltados, y al poco tiempo todo volvía á su habitual calma.

No duró mucho la paz; un cuarto de hora mas tarde una mamá reñía en el salon del Templete á la niña porque queria bailar con un pollo que no era de su agrado y el *pollo* lo oyó y pidió satisfacciones á la mamá y la mamá se llevó casi arrastrando á la pollita y... Jesús que cosas se ven en la *alta* sociedad, en la *high life*.

Momentos después, dos jóvenes de los que allí concurren se pusieron «por si estaba yo sentado antes que tú, etc.» como chupa de dómino á la salida casi ofrecían á los transeuntes otro espectáculo como el de los empleados de hacienda.

Pero Señor, ¿qué es esto? ó anda el demonio suelto ó está próximo el juicio final. Nada, nada, debe la juventud tomar baños para que se le calme esa sangre ardiente y explosiva como la dinamita que circula por sus venas. Eso de estar como los *gallos* no es de buen tono, ni lo prescriben las reglas de urbanidad.

El día 5 tuve el inefable placer de recrear mis inquietos ojos en las preciosas imágenes que un tren de *sesenta reales* condujo á nuestras playas

desde las orillas del Manzanares. ¡Qué gracia, qué donaire, qué elegancia y sobre todo, qué *rumbol*! No comprendo como aun haya forastero que se atreva á visitarnos; no sé, como al recibirles Doña Policia Urbana, no vuelven grupa y á pié se encaminan á su tierra renegando de Alicante. Créame el Sr. Alcalde, para la estacion en que vivimos, no se hace cuanto se debe en pró de la higiene pública. No señor, no y no. Esto que tiene el nombre de ciudad, es peor que un mal lugarejo y en el interés de todos está que adquiera el esplendor, el lustre y la limpieza que merece; y siempre que no se haga, unire mi voz á la de mi compañero de *gaceticillas* hasta que la pluma se calga de mis manos,

El sábado, le pegaron una cuchillada á un infeliz trabajador en el barrio de San Anton en pleno sol y defendiéndose con las piernas.
Esto con aquello de San Cayetano *tableau*.
Re-fa-la.

SECCION COMERCIAL

REVISTA QUINCENAL.

Alicante 8 de Agosto de 1876.

Bastante enojosa y árdua nos parece nuestra tarea cada vez que nos proponemos hacer una reseña del mercado, por el poco movimiento que hace tiempo tienen todos los negocios en general.

Por la reseña de costumbre se enterarán nuestros amigos de las alteraciones que hayan podido ocurrir.

Los precios que fijamos son de tránsito.

Azúcares.—Blancos floretes, de 62 á 63 reales arroba valenciana. Id. de bajos á buenos, de 57 á 60 reales. Quebrados números 19 y 20, de 54 á 56 rs. Id. números 15 al 18, de 49 á 53 rs. Id. números 12 al 14, de 47 á 48 rs., y de Cienfuegos á 43 rs.

Las clases buenas de los azúcares peninsulares tienen alguna solicitud por estar supliendo la falta de los de la Habana, cuyo consumo de cada dia toma mas impulso.

Cotizamos marca BB S de 51 1/2 á 52 1/2 reales arroba castellana; A, de 51 á 52 rs. BB, de 50 á 51 rs. B, de 48 1/2 á 49 1/2 rs. Q, de 46 á 57 rs. y T, de 40 á 42.

Aceite.—Nada de nuevo podemos decir de esto líquido cuyos precios siguen sostenidos, apesar de que las ventas no salen de los límites regulares.

Cotizamos el andaluz de 62 á 64 reales arroba valenciana, y el del pais de 69 á 70 rs.

Aguardientes.—Nada se opera con los espíritus de 35 grados, por las causas que manifestamos en nuestra última Revista.

Solo como nominales fijamos los precios de 80 á 85 duros la pipa sin casco, pero no tiene demanda, y si algun pequeño pedido se presenta se cubre con algunas partiditas que se reciben de Tarragona, donde se obtiene con mucha mas ventajas.

Los aguardientes de caña sumamente encalmados, no pudiéndolos fijar al detall mas de 48 á 50 duros la pipa.

Bacalao.—Hemos tenido el arribo del «James Stewart» con 2.527 quintales Curacion y 783 Labrado, cuya venta á la vela teniamos anunciada hace dias.

Tambien llegó el «Tensys» con 2.962 quintales Labrador y 358 Curacion, que se vendieron á 112 y 134 reales respectivamente los 50 k. en bordo y plazo de costumbre.

Del Curacion quedan pocas existencias, pues se ha ido vendiendo alguno á medida que se recibia; pero por el mal estado en que han llegado estos cargamentos, propio de la época que nos hallamos, hay una diversidad de precios tan enorme, que se detalla en los almacenes desde 80 á 176 reales los 50 k. segun clase y estado.

En el Noruego ha sucedido lo que era natural y lógico; pues siendo una clase que solo se acepta

cuando la plaza se halla vacía de las que tienen más consumo, la llegada de los cargamentos mencionados, ha paralizado bastante su venta; y aún cuando los tenedores sostienen los precios de 175 á 180 rs.; se nota poca salida.

Cacaos.—Cotizamos Caracas de 7 9 rs. libra valenciana de 16 onzas; Güirias de 5 1/2 á 6 3/4 reales; Guayaquil de 4 1/4 á 5 1/4 rs. y Cubeño de 4 1/2 á 4 3/4 rs.

Café.—La calma mas completa seguimos experimentado en este fruto.

Cotizamos el Puerto-Rico al detall de 29 á 30 duros los 50 k.

Cebada.—Aun cuando en pequeña escalase van efectuando algunas compras de este grano de 81 á 82 rs. cahiz de 4 1/2 fanega puesta aqui; pero sin grande animacion por parte de los compradores, ni deseos en los cosecheros por desprenderse de sus existencias, con la esperanza de que los precios han de mejorar.

Por ahora no hay fundamento para ello, pues repetimos que las órdenes de compra son poco apremiantes y se suspenden desde el momento que advierten en los labradores mayores pretensiones.

Harinas.—Muy encalmadas continúan las ventas de este polvo.

Cotizamos las de este pais marca Conill primera Candeal de 21 1/2 á 22 1/2 reales arroba valenciana; Idem 2.ª de 19 1/2 á 20 1/2 rs. y las de tercera de 17 á 18 reales.

Las de trigo duro de 22 á 23 rs. De Aragon y Castilla hay regulares existencias y tambien muy paralizadas.

Cotizamos la 1.ª Candeal de 20 á 20 1/2 reales y la 2.ª de 19 á 19 1/2 rs.

De trigo duro de 19 á 20 rs.

Trigos.—Cotizamos el Candeal de 45 á 47 reales fanega y la Geja de 44 á 45 rs. De esta última ya van llegando algunos carritos.

Los trigos duros siguen paralizados y con regulares existencias de 48 á 55 rs. con flogedad en los precios.

Vinagre.—Cotizamos los de la fábrica de Jaime Ferrer, refinado de 1.ª á 14 rs. cántaro sin envase. Id. de 2.ª á 10 rs. y de 3.ª á 7 rs.

Vinos.—Completamente paralizadas las transacciones de este caldo, pues la demanda ha cesado por completo.

Precios nominales de 7 1/4 á 8 1/2 rs. cántaro en el campo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Vapor de guerra Lepanto, c. Alejandro Churruca, de Cartagena, con 114 plazas y 2 cañones. Vapor Telemaque, p. Marcellin, de Valencia, con efectos.

Id. Darro, c. Torrens, de id., con id. Id. Guadiana, e. David, de id., con id. Id. Guadalete, c. Martín, de Cartagena, con efectos.

Id. Nieta, c. Mendialdua, de id., con id. Id. Augusto, c. Larrauri, de id., con mineral.

DESPACHADOS.

Vapor Ville de Brest, c. Groso, para Havre, con vino.

Id. Telemaque, c. Marcellin, para Cartagena, con efectos.

Id. Nieta, c. Mendialdua, para Barcelona, con idem.

Id. Union, c. Bosch, para Palma, con id. Id. Correo de Alicante, c. Salinas, para Oran, con id.

Id. Darro, c. Torrens, para Cette, con id. Id. Augusto, c. Larrauri, para id. con id. Id. Guadiana, e. David, para Sevilla, con id. Id. Guadalete, c. Martin, para Marsella, con idem.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO del instituto de Alicante.

HORAS.....	BARÓMT.º A 0º. — Milim.	TERMÓMETROS.		Vientos	Estado del cielo.
		Centígr.	Reaumur		
9 m.	759-39	34-0	27-2	N. E. b	Nubes.
3 t.	758-30	32-2	25-8	Id. vnto	Celajes.
Tempa. máxim.		34-4	27-8		
Idem mínima.		15-4	12-3		

Alicante 8 de Agosto de 1876.

TIENDA NUEVA.

Calle de San Nicolás, número, 6.

Se ha recibido el completo surtido de primavera para señoras.

- Lanas lisas. Filosedas última novedad
- brochadas. Falls y glasé.
- diagonales. Foulares.
- listadas. Rasos.
- Varés. Japonesas.

Bordados gran surtido de tiras y entredosos. Gantes de hilo para cortinas de todos colores

Flecos de hilo para cortinas. Banovas de piqué blanco. Mantas blancas de algodón de todos tamaños.

Precio fijo.

PARA LUTOS

Merinos y Orleans. Velos luto y bordados. Muselinas lana. Granadinas. Tamisé. Varés. Silistrina. Crespon.

Velos-mantilla. San Nicolás, 6.—Precio fijo.

TIENDA NUEVA.

PLANCHADORA.

SAN FRANCISCO, NUMERO, 57.

CAMAS INGLESAS.

ULTIMA NOVEDAD.

ANTONIO GUILLEN, calle Mayor, núm. 13. 15 y 17.

PETROLEO DE PRIMERA CLASE.

Caja de dos latas, 59 rs. Barriles: los 100 litros, 140 id. Dirigirse á D. José Carratalá y Blancos, en Alicante; ó á los Sres. Fourcade hermanos, de Madrid, Paseo de Areneros, núm. 5.

NUEVA

PICADURA DE VENA DE TABACO.

Se vende en todos los Estancos de la provincia, á 10 céntimos de peseta la cajilla.

Esta clase de tabaco no ha recibido aumento de precio en la reciente reforma de la Tarifa.

VAPOR ASTURIAS.

Saldrá de este puerto el dia 9 á las 4 de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijon, Santander y Bilbao. Consignatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR. Madrid 8, 9-30 noche.

Es posible que Cánovas permanezca quince dias en la Granja. En ausencia de Ayalá, se encargará del Ministerio de Ultramar Martin Herrera.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

LA HIGIENICA.

Fábrica de Bebidas Gaseosas

DEL
Farmaceutico D. Juan Rodriguez Hernandez
Establecida en la Calle Mayor núm. 58,
ALICANTE.

Recomendamos á los enfermos y aficionados á esta clase de bebidas tan saludables, nuestra *Zarzaparrilla gaseosa*, como *depurativo atemperante latamente higiénica*, para combatir todos los vicios morbosos de la sangre, y las indisposiciones del vientre y estómago.

A la ventaja de toda bebida gaseosa, reúne la de llevar en disolución gran cantidad del principio extractivo de aquella planta que como es sabido es el mejor depurativo que se conoce.

Las limonadas gaseosas, refresco agradable económico y el mas generalmente usado por sus saludables efectos; pues son tónicas, digestivas, y apagan la sed sin cargar el estómago de liquido.

Precio en fábrica.

Limonadas gaseosas, 5 rs. docena; con cascós 17 rs; las que se admitirán por su precio de 12 rs. cuando los devuelvan; botells suelta medio real. La misma en bonitos sifones, 6 cuartos, dejando el depósito de costumbre por el sifon.

Zarzaparrilla gaseosas 6 rs. docena; con cascós 18

Agua de Seltz á la presión de 14 atmósferas en grandes sifones, 1 real uno, por el que se dejará el acostumbrado depósito dándole su correspondiente resguardo. Llevando las limonadas á domicilio aumenta su precio medio real por cada docena de botellas.



Lentes, nueva invencion, muelle movable para toda forma de nariz ni molestar, ni caen, ni dejan señal,

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

No confundir la especialidad de cristales color de humo, de Inglaterra, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, que se espenden en casa del señor Lassalle, con los demás cristales mal trabajados, que en vez de suavizar y aliviar el órgano visual irritan por su imperfeccion.

Los hay en Gafas y Lentes en armazones de lo mas elegante á lo mas sencillo en acero, de 8 á 40 reales.—Lassalle, Mayor, 8.

FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA

DE

D. José Carlos Bellido,

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas.)

ALICANTE

Depósito central de especialidades nacionales y es tranjeras.—Representaciones de casas inglesas, francesas y alemanas.—Sucursal de la antigua y acreditada casa de Saavedra.

Aguas minoro-medicinales: Depósito central de las de Vichy, Looches y Salinetas de Novelda.—Aceites de hígado de bacalao de Chavrier, Grimault, Hogg, Montreuil y otros.—Cigarrillos antiasmáticos de Andreu, Climent, Hespich y Grimault.—Chocolates medicinales.—Café nervino medicinal.—Esencia de zarzaparrilla de Bristol, legitima.—Jarabes medicinales de Bromuro potásico, Blayn, Codeina (Berte), Delabarre, Digital, (Labelonyé), Rabano yedado, Sávia de pino, y muchos otros.—Pasta pectoral infalible del Dr. Andreu y de Serrano.—Pomada Farnier legitima.—Rob-Lafecteur de Bayveau.—Pildoras purgativas de Brandeth, Bristol, Hollovay, Deahut, Monserrat, Morison y otras.—Reválenta arábica en bizcochos, chocolate y harina.—Medicamentos anti-sifilíticos de Andreu, Padró, Borrell, Albar, Grimault, Chopart, Ricort y otros.—Preparaciones yodo-ferruginosas en general.—Preparados de *Pancreatina* Desfresne.—Productos ferro magníficos de Burrin du Buisson.—Jaborandi en polvo, jarabe y elixir.—Preparados de alquitran bajo la forma de jarabe, licor, grageas y cápsulas.—Productos de depósito de la casa Grimault, de Paris.

Y por fin, todas las especialidades más generalmente conocidas y prescritas por los Sres. facultativos

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

cada botella ha de llevar esta
marca de fábrica.



ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

ADOPTADO EN FRANCIA, BELGICA, AUSTRIA Y RUSIA.

Garantido legitimo con la firma del doctor Giraudeau de Saint-Gervais.

Este Jarabe depurativo, en eramente vegetal, se emplea desde hace un siglo para curar las enfermedades cutáneas, las enfermedades contagiosas, recientes ó inveteradas, y para todas las descomposiciones de la sangre.

Depósito general en Paris: 12. rue Richer.—En Alicante, Rodriguez Hernandez y Soler.

CALENTURAS INTERMITENTES.

Curadas radicalmente con las *pildoras febrifugo infalibles* de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojándose y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe, y rivalizan con todos los remedios, obteniendo el triunfo en el *Torneo anti-febril* del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al *miasma paludico*, evitando asi el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes, de 81 pildora, 24 rs. Para benignas, de 40 pildoras, 12 rs., librando 27 ó 15 reales á el autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 rs. se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), viuda de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmaceutico, doctor en ciencias

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, principio regenerador de los huesos, es un liquido claro, limpido, sin olor ni sabor. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre; cura la *pálidez*, los *calambres* y los *trones de estómago*; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la *menstruación*.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Farmacia:—Depósito casa de los señores, Juan Rodriguez Henandez, Luis Mas y Font y Andrés Fabiá José Soler y José Bellido.

VENEREO

SIFILIS, HERPES

Y TODO MAL

DE LAS VIAS URINARIAS

(Llagas, purgaciones, dolores, gota militar, bubones, estrecheces uretrales, erupciones, etc., etc.)

El Dr. Morales, primer contribuyente de España como médico especialista en sifilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades de la mujer: asegura la pronta y radical curacion de dichas dolencias en ambos sexos, bien sean recientes ó crónicas, con el uso de su acreditado específico *Panacea anti-sifilítica anti-venérea y anti-herpética*, que se vende á 30 rs. botella en la principales boticas de España y del extranjero, exigiendo en la etiqueta la firma y rúbrica del Dr. Morales.

Se dan ó remiten gratis prospectos á quien los pida.

Depósito general: Dr. Morales, Espoz y Mina, 18, Madrid. En Alicante, Farmacia de Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Se admiten consultas por escrito remitiendo cuarenta reales en letra ó sellos



JARABE de RABANO YODADO

Espeífico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentándose además en la bonita forma de grageas, sumamente agradables á la vista y al paladar, es deseado por los niños á quienes regenera y fortalece.



La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Sus prodigiosos sus efectos en el raquitismo, estenosis del pecho y todas las que proceden de la vicia ó acritud de la sangre.